

Senecio jacobaea, Jakobs-Greiskraut

Asteraceae, Korbblütler



Ökologie:

Senecio jacobaea wächst in Weiden, an Böschungen sowie Rainen, an Straßen und Säumen auf frischen, nährstoff- und basenreichen Böden. Die Art kommt von der Ebene bis 1570 m vor.

Senecio jacobaea ist eine eurasiatisch-submediterrane Art.

Merkmale:

Senecio jacobaea (= *Jacobaea vulgaris*) wird bis zu 100 cm hoch mit kantig-rilligem Stiel. Die gelben Blüten stehen in einer doldigen Rispe zusammen und bestehen aus zentral angeordneten Röhren- und randlichen Zungenblüten. Die Blütezeit reicht von Juni bis September. Die Blätter sind leierförmig, obere meist fiederschnittig und untere mit einem eiförmigen Endlappen. Die Blattunterseite ist kahl oder verkahlend. Die gesamte Pflanze riecht im Gegensatz zu *S. aquaticus* unangenehm. Alle *Senecio*-Arten enthalten Pyrrolizidin-Alkaloide, die leberschädigend sind. Da diese Stoffe auch im Heu nicht abgebaut werden können, gelten *Senecio*-Arten, insbesondere *Senecio jacobaea*, als gefürchtetes Weideunkraut.